



Lyon, le 12 juin 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

« Partez à la rencontre des étoiles » pour la 2^{ème} édition de l'événement « Aux 4 coins de la métropole »

Dimanche 25 juin 2023, la Métropole de Lyon organise la 2ème édition de son événement « Aux 4 coins » qui propose chaque année aux grands lyonnais de découvrir gratuitement différents lieux et trésors cachés du territoire. Cette année, les étoiles sont à l'honneur avec l'ouverture de quatre lieux originaux qui, pour certains, ouvriront leurs portes exceptionnellement ce jour.

« Cet événement original qui a réuni pour sa 1^{ère} édition près de 3 000 visiteurs se renouvelle avec une thématique qui nous est chère : les étoiles. Qu'elles soient astrales ou gastronomiques, les étoiles de notre métropole sont nombreuses et mettent en lumière notre patrimoine et ses richesses. Il est donc naturel de les valoriser à travers cet événement familial qui s'inscrit concrètement dans le cadre de notre schéma de développement du tourisme responsable » souligne Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon.

Pour cette deuxième édition, « aux 4 coins de la métropole » vous ouvre ainsi les portes de 4 lieux étincelants :

- L'Observatoire de Lyon, à Saint-Genis-Laval pour découvrir son patrimoine historique et ses dernières avancées scientifiques,
- Le Centre de formation des apprentis de la gastronomie, au château de Lacroix-Laval à Marcy-l'Étoile pour un avant-goût du savoirfaire des grands chefs,
- La Cité des étoiles à Givors qui offrira une déambulation surprenante au cœur d'un site remarquable,
- Le Planétarium de Vaulx-en-Velin qui présentera une exploration de l'univers comme si vous y étiez.



Demandez le programme!

Durant cette journée gratuite et ouverte à toutes et tous, de nombreuses activités sont organisées dans chacun des lieux de 10h à 18h.

Ouvert exceptionnellement pour l'événement, **l'Observatoire situé à Saint-Genis Laval** est un « observatoire des sciences de l'univers » inscrit au titre des monuments historiques. Fondé en 1878, il héberge des chercheurs de l'Université Claude Bernard - Lyon 1 qui explorent et cherchent à comprendre l'univers, les galaxies, les systèmes stellaires et les planètes.





Seront proposées notamment durant cette journée :

 des visites guidées historiques et scientifiques à travers le parc de l'observatoire, son ancienne bibliothèque du XIX^{ème} siècle, ses coupoles, son télescope de 1 mètre et son hall d'intégration où sont construits des instruments destinés aux plus grands observatoires de la planète.



- -Un jeu de piste théâtralisé « Le mystère de la constellation inconnue »,
- -Des observations en journée du ciel au télescope avec la Société Astronomique de Lyon,
- -Concerts de l'Astrosymphonie : une expérience musicale unique proposée par l'Orchestre des Chaussures Blanches

Deuxième lieu à découvrir, le CFA de la gastronomie qui accueille environ 200 apprentis au sein du château de Lacroix-Laval à Marcy-l'Etoile. Présidé par le chef étoile Christian Têtedoie, ce centre de

formation ouvrira ses portes au grand public et proposera plusieurs animations :

- un petit marché des producteurs locaux,
- des ateliers culinaires
- une visite du potager conservatoire,
- des ateliers enfants semis & repiquage
- un jeu de piste et une balade contée intitulée
 « Histoires insolites du parc » pour découvrir
 l'histoire et les anecdotes du parc de Lacroix-Laval.



La Cité des étoiles de Givors, réalisation architecturale et urbaine remarquable adossée à la colline Saint-Gérald, a reçu le label « Patrimoine du XXème siècle ».



Afin de découvrir ce lieu unique en son genre à la forme d'étoile, une déambulation surprenante au cœur de la Cité des étoiles emmènera les visiteurs jusqu'au parc de la Maison du fleuve, en passant par les ruines du château de Saint-Gérald.

Une balade littéraire pour découvrir Givors et la Cité des étoiles intitulée « Textes en vadrouille » proposera un parcours ponctué de lectures de textes littéraires ou historiques, lors d'un moment convivial, d'écoute et de partage. Un spectacle de théâtre ainsi que des séances de géocoching seront également proposées.





Dernier lieu qui ouvrira ses portes, le Planétarium de Vaulx-en-Velin.

Lieu d'apprentissage, de découvertes et de transmission des savoirs, le Planétarium invitera petits et grands à une exploration de l'Univers. Il réunit scientifiques, artistes et médiateurs et possède un jardin astronomique de 2300 m².

Seront au programme du dimanche 25 juin un jeu de piste théâtralisé intitulé « Le mystère de la constellation inconnue », un atelier météorites, des observations du ciel au télescope.



L'exposition permanente et la nouvelle exposition temporaire « De la Terre aux étoiles », pour découvrir comment l'être humain a réussi à apprivoiser l'espace seront également mises à disposition. Enfin, Jocelyn Hypatie livrera ses recettes de cuisine pour un voyage d'astronomie culinaire hors du commun.

Plus d'informations sur le programme : www.grandlyon.com/4coins